

CURIOSIDADES BASCONGADAS.

PREGUNTA 67.

Expediciones bascongadas al Mar Negro.—En un interesante artículo que el tierno y malogrado Enrique Gil publicó en el *Pensamiento* en 1841, con el título de *Trabajos históricos de la Sociedad de anticuarios del Norte en Copenhague*, y que ha sido reproducido en la colección de obras en prosa de aquel esclarecido literato, leo lo siguiente:—Entre las memorias y disertaciones con que la sociedad ha ilustrado el año de 1835 la antigua historia del Norte, ha llamado muy particularmente nuestra atención el *Tratado sobre las relaciones amistosas de los antiguos Escandinavos con la península Ibérica*, del señor E. C. Werlauff. Esto, según observa muy acertadamente el señor Navarrete en el discurso pronunciado en la Academia de la Historia en Noviembre de 1840, «confirma la noticia de que posteriormente en el siglo XIV, según los documentos insertos en la *Historia de Rusia* de Karamsin, ya los atrevidos navegantes de Bizcaya y Guipúzcoa penetraban hasta los últimos senos del Mar Negro.»—

No tengo noticia de que en ninguna de las obras que tratan de nuestro pasado, se haya consignado este dato verdaderamente peregrino; y como la EUSKAL-ERRIA puede dilucidar tan interesante punto histórico por medio de alguno de sus ilustrados colaboradores, formulo esta pregunta á fin de excitar la patriótica curiosidad de los muchos y distinguidos escritores que, con loable entusiasmo, se dedican á hacer públicos los hechos hazañosos y las altas empresas en que descolló el genio euskaro en las pasadas edades.

C. E.
